

# Cet été à la Sauvegarde 37

## Newsletter

Le 25 juillet, une dizaine de jeunes du pôle hébergement étaient invités à visiter le Technicentre de maintenance TER Centre Val de Loire à Saint-Pierre-des-Corps. Collégiens et lycéens, ils ont pu découvrir les métiers de la maintenance ferroviaire le temps d'un après-midi. La journée s'est terminée par la remise d'un don d'une centaine de tablettes numériques à destination des jeunes. Cette donation est un réel soutien pour l'avenir des jeunes du pôle hébergement de l'association : recherches dans le cadre de la scolarité, démarches administratives, recherches d'emplois, rédactions de CV et lettres de motivation... Ce don offre à ces jeunes, adultes de demain, la possibilité d'être acteur et citoyen de la société par la formation et la mise à disposition du numérique.



### Activités estivales pour les jeunes du SIEMO

Un certain nombre d'activités ont été mises en place cet été par les équipes du SIEMO à destination des enfants et jeunes accompagnés par le service. Au programme : visite de l'exposition de la clinique du Street Art à Tours équipés d'une lampe torche, pique-nique, journée piscine, rallye photo, journée pêche, atelier bougie à la forteresse de Montbazou grâce à Culture du cœur, activité Troc Patate ... Les jeunes et leurs familles ont également participé aux activités proposées par le Conseil départemental (siestes perchées, liger game, sortie baby nature).



### Des ateliers à destination des jeunes enfants à la MAJE

Les maitresses de maison de la MAJE Debré proposent désormais aux enfants des ateliers hebdomadaires. Les deux collègues interviennent sur deux supports d'activités différents et particulièrement appréciés des enfants. Le premier atelier porte sur la lecture de contes : ce moment permet un apaisement des enfants, contribuant à un accès au sommeil serein et facilité. Le second atelier porte sur l'appréhension des sons et plus globalement de la musique. Ce moment, apaisant, permet aux enfants de développer leurs capacités auditives, de découvrir et d'approfondir, de manière ludique, leurs sens auditifs. Afin de permettre aux enfants de se repérer et de s'appropriier ces temps, des affiches ont été créées et mises à leur disposition au sein de l'unité.



### Atelier théâtre avec la compagnie « Le poulpe »

Dans le cadre de l'appel à projet « ÉTÉ culturel » porté par la DRAC, le collectif théâtral « Le Poulpe » a remporté le projet. Suite à leur candidature, le collectif Le Poulpe est entré en relation avec des professionnels du pôle hébergement de la Sauvegarde 37. Le projet visait, d'une part, à proposer des ateliers théâtraux au public accueilli et d'autre part, à mettre à disposition des locaux pour leur résidence durant une semaine.



Une des comédiennes du collectif, Maude, a animé des ateliers, les semaines du 17 au 21/07 et du 31/07 au 04/08 pour un groupe durant 2 semaines sur des demi-journées. Un groupe de 7 jeunes accueillis aux SAPPAA, SAPMN et DAEMNA a pu se mettre en place.

Cet atelier, avec pour base la pièce de théâtre « les femmes savantes » de Molière, avait pour objectif de faire découvrir le théâtre à travers des jeux (d'expression, d'improvisation, individuels et collectifs), des exercices de respiration, de créer des personnages et des situations. La finalité étant de faire une production qui a été ouverte à tous les jeunes et professionnels du pôle hébergement le vendredi 4 août. Cette représentation s'est finalisée par un temps d'échange autour d'un goûter dans le gymnase du site de la Chaumette. L'ensemble des jeunes et professionnels présents a été satisfait de ce temps de partage et de découverte du théâtre.

Par la suite, la Sauvegarde 37 accueillera le collectif le Poulpe en résidence du 4 au 8 septembre dans la salle polyvalente de la Chaumette avec pour visée la mise en scène de la pièce de théâtre de Molière.

## RETOUR EN IMAGES : la fête de l'été du Pôle Hébergement



Christèle RIPAUD, assistante familiale, est la grande gagnante du concours de chapeau.



### Une exposition en partenariat avec le Planning familial

En partenariat avec le Planning familial d'Indre-et-Loire, les SAPPBA Bel Air & Franc Palais ont mis en place, le temps de l'été, l'exposition « En chemin, elle rencontre » à destination des professionnels et des jeunes de plus de 16 ans. Réalisée par la maison d'édition Des ronds dans l'O, l'exposition se compose d'extraits des trois bandes dessinées collectives et engagées du même nom. L'exposition présentait une vingtaine de planches de BD qui abordaient les différentes violences faites aux femmes : au travail, à l'école, dans l'espace public, dans leur vie intime, la prostitution, la lapidation et les violences conjugales. L'exposition s'accompagnait de saynètes pédagogiques enrichies de chiffres et de données.



### Rencontre partenariale annuelle au DiSSIP

Le 6 juillet le DiSSIP, dispositif de la Sauvegarde 37 qui pilote la scolarité et l'insertion professionnelle des jeunes du pôle hébergement, organisait sa journée partenariale annuelle.

Ce moment convivial réunissait les acteurs de l'insertion professionnelle sur le territoire qui œuvrent en collaboration avec le DiSSIP, au quotidien pour répondre aux besoins des jeunes en matière de stage, de contrat d'apprentissage, de réorientation professionnelle, de formation, et de scolarité ...

Après une présentation du rapport d'activité 2022 et des missions du DiSSIP, un temps d'échange a permis à chaque partenaire de faire connaissance, de consolider des partenariats existants et d'échanger sur leurs missions respectives.

### Les jeunes redécorent les Renardières

Les jeunes des Renardières, sous l'impulsion de leurs éducateurs, ont contribué à faire évoluer la décoration de l'unité en repeignant l'ensemble des portes du rez-de-chaussée. Cette initiative permet de bénéficier d'un confort visuel dès l'entrée au sein de l'unité et de contribuer au mieux-être des jeunes accueillis en leur permettant, également, de renforcer leur appropriation de l'unité.



*Le pôle hébergement, notamment les enfants de la MAJE, des UV ainsi que la maison parent – enfants, remercie CELINE ainsi que ROMY, THEA, ALIX, CHIARA et leur maman pour leurs dons de jeux de sociétés, jeux éducatifs, poupées, etc.*

© Sauvegarde 37 - Service communication